

## Rapport d'activité 2024

### **Actualités de notre association**

Le point sur l'importance de notre association :

Nombre d'adhérents : 87, cad 70 % de plus que l'an dernier.

Nombre de donateurs: un peu plus de 250 donateurs.

Nombre de bénévoles, donc membres actifs de l'association : 30.

Nombre d'heures de bénévolat : environ 2800 heures, autant d'heures qui, si elles étaient payées au Smic de 11,88 euros, représenteraient plus de 33.000 euros.

Nous avons eu 17 réunions en CA regroupant tous ou une partie des référents des familles.

L'année 2024 a été riche en activités, en événements et en réunions de préparation.

Comme nos finances ont été fragilisées en avril-mai, nous avons décidé de créer un groupe finances et de suivre quelques conseils que l'AG 2024 nous avait suggérés.

Nous n'avons donc pas pu accueillir de nouvelle famille en 2024. La priorité, c'était de consolider le financement de nos familles prises en charge.

### La situation des familles que nous accompagnons

Pour certaines familles, le temps est long.

4 familles ont déposé leur demande de séjour en général pour aide exceptionnelle au séjour ou pour motif de travail et attendent depuis 2, 3 ou 4 ans leur régularisation.

Une famille a déposé un recours.

1 famille est sortie de notre dispositif d'aide en mai dernier car elle est devenue autonome après sa régularisation.

5 familles ont été régularisées, ont reçu un titre de séjour et doivent sortir au courant de l'année de notre dispositif lorsqu'elles seront autonomes.

Il faut dire que la Préfecture exige maintenant le suivi de cours de français avant que les familles puissent vraiment s'inscrire dans l'accès à l'emploi. Pour avoir un logement ou une allocation CAF, il faut détenir un titre de séjour et pas seulement un récépissé si bien qu'il faut compter maintenant un an avant l'autonomie d'une famille.

A cette occasion, soulignons que la maîtrise de la langue française sera toujours plus décisive pour espérer une régularisation et qu'il faut encourager nos familles à s'inscrire dans les cours mis à leur disposition : Utopia 56, la Croix Rouge, Asti, Secours Populaire ou les Restos du Coeur.

Globalement, nos familles vont bien, mais elles s'inquiètent de l'évolution de la politique de l'immigration dans notre pays. Le nombre de régularisations en 2024 nous donnent de l'espoir et nous confortent dans le bien-fondé de notre mission.

**Signalons que sur les 16 familles accueillies depuis 2019, 8 ont été régularisées à ce jour !**

En novembre et décembre, nous avons dû affronter quelques difficultés :

Nous avons eu à gérer des violences intrafamiliales.

Une autre famille a reçu une OQTF avec assignation à résidence.

### Les activités de l'association en 2024

janvier: préparation d'une action sur la loi n° 2024-42 du 26 janvier 2024 pour contrôler l'immigration, améliorer l'intégration

- février: - invitation association du Trail de St. Brandan, Fête du pain Chaud  
 - mise en place de paniers alimentaires solidaires avec AMAP  
 - assemblée générale (40 personnes)
- mars: - création d'un groupe finances pour plan d'actions  
 - mise en place du soutien scolaire et de l'apprentissage du français individualisé pour plusieurs familles  
 - conclusion d'un partenariat avec l'Amicale laïque pour vacances scolaires et été
- avril: - rencontre lycées Jean Moulin et Sacré Coeur à St.Brieuc  
 - co-organisation événement culturel au Grand Pré à Langueux,
- mai: - stand à La Passerelle pour illustrer pièce "Dispak" avec Cajma, Cimade et Utopia 56
- juin: - présence sur le marché pour la journée d'information sur les migrants et réfugiés  
 - atelier yoga avec 2 professeurs de yoga  
 - RDV mairie avec Adjoint Thibault Le Hingrat
- juillet: - rencontre groupe étudiants Askoria sur projet conférence sur le droit des étrangers  
 - fête des familles Gwennili, rue Courteline  
 - vide-grenier organisé par Cent pour un toit
- août: - tenue d'un stand fête du Mille - animation danse (annulé pour mauvais temps)  
 - forum des associations St. Brieuc
- septembre: - participation à un vide-grenier à Robien  
 - co-organisation de 3 soirées ciné-crêpes  
 - préparation partenariat avec le lycée St. Joseph à Lamballe  
 - exposition de peintures de deux donatrices
- octobre : - récolte pommes pour production jus de pommes  
 - concert avec la chorale « Les embruns » et Dominique Babilotte à Hillion  
 - participation au festival « Regards sans frontières » à Mellionec (débat)
- novembre: - concert folk rock  
 - participation débat après un film « save our souls » passé au cinéma Le Korrigan à Etables avec SOS Méditerranée
- décembre: - Menestrel  
 - marché de Noël  
 - participation débat à propos du film « Un pays de résistance » au Club 6 à St. Brieuc avec front commun antifasciste et antiraciste, Cimade et SOS Méditerranée  
 - conférence de presse avec associations Cimade, Amnesty International, Asti, Cajma 22 pour organiser la journée internationale des migrants

### **Outils de communication**

Rappelons que nous avons un petit dépliant de présentation de l'association, une vidéo et depuis 2023, un compte Facebook alimenté par Delphine et un site créé par Marion qui est en cours de reconstruction.

Josiane Le Métayer, Présidente